
CONSIGLIO DI SEZIONE DEL 26 SETTEMBRE 2024 
 
 
Relatore: Alessandro Cardini 
 
Presenti: 

Annalisa Cocco 
Mariagrazia Dessì 
Maria Assunta Lecca 
Marcello Lissia 
Luigi La Delfa 
Angelo Loi 

Francesco Dettori 
Carlo Flore 
Viana Fanti 
Mauro Arba 
Alberto Masoni 
Andrea Lampis 

Francesco Murgia 
Giuseppe Bozzi 
Andrea Contu 
Matteo Serra 
Alessandro De Falco 
Bruno Golosio 

Il Consiglio inizia alle ore 11:06 
 
COMUNICAZIONI PRESIDENTE 
 

− Paola Gianotti nuova Presidente dei LNF 
− Approvazione Fondo dell’ente 
− l’8 agosto il Consiglio dei Ministri ha approvato il disegno di legge sul preruolo. 
− Ci saranno: nuovi contratti di ricerca, post doc, due tipi di borse senza IRPEF e IRAP, il 

ruolo di professore aggiunto e borse per studenti come supporto alla didattica. 
 
NEWS MUR 

− Nominato gruppo di esperti per modifiche alla “Gelmini”. 
− Il 9 settembre bando per due nuovi progetti da 400 mln l’uno. 

 
PNRR 

− Finisce nel 2025,  la rendicontazione da fare entro febbraio 2026, ma sembra che 
potrebbe slittare sino a fine 2026. 

− Va definito anche quali iniziative sono di successo e quindi da portare avanti. 
− Intervento di Andrea Lampis sul futuro del personale a TD impiegato nei progetti. 
− Ci sono concorsi in corso da primo ricercatore e primo tecnologo 
− De Falco chiede il rapporto tra candidati e numero di posti. Ci sono molte possibilità. 
− Approvato il nuovo disciplinare concorsi. 
− Nominati vari gruppi di lavoro su Sicurezza e dual use, su ET  (importante capire che 

impatto avrà questo sull’Ente) e per programmi europei. 
− VQR sta andando avanti 
− Discussione su possibili contratti per vincitori contratti ERC 
− per gli idonei il MUR ha lanciato un programma per finanziare seed of excellence. 

Ci si chiede se siamo interessati a diventare host institute per questi ERC. 
 
CERN 

− C’è stata una riunione dove si è parlato del futuro del CERN 
− Proposto modello di finanziamento FCC con aumento del finanziamento che aumenti 

dell’1% annuo più eventuali fondi europei 
− Domani verrà eletto il nuovo presidente Council (due uomini e una donna) 



− La settimana prossima festeggiamento dei 70 anni del CERN presenti Zoccoli, 
Mattarella e forse la Bernini 

− Candidiamo Venezia per il tau meeting del prossimo anno sulla Strategy 
− ET BRG a inizio ottobre non è mai stata affrontata una chiara indicazione su,la 

geometria, si parlava di triangolo, ma due L potrebbe essere meglio. 
− Review ET a settembre raccontato il progetto: punti di forza e criticità come la parte 

organizzativa, la collaborazione con la parte politico/organizzativa, il design ottico che 
comporta costi aggiuntivi, impatto sull’INFN. 

− LNGS causa in corso sull’inquinamento dell’acqua, la normativa italiana è molto 
complicata per via di una legge che prevede il rischio “zero” sia utilizzando gli 
strumenti attuali che quelli futuri. 

− Darkside 20k e ARIA + Urania 
− Workshop cc3m il 26 febbraio 2025 

 
ALTRE NEWS 

− Nuovo sito web INFN generale + template per le varie strutture. 
− Evento al G7 a Su Gologone: interviene Masoni che spiega di cosa si parlerà il 29 e 30 

settembre. È un evento del Ministero quindi gli invitati sono decisi. Rappresentanti del 
Governo, nei più importanti enti di ricerca. Attualmente il sito della miniera non è 
adeguato ad ospitare molte persone, massimo 25 contro le 80 previste. 

− Riparte HandsOnPhysics interviene Viviana Fanti specificando che si terrà il 6 
dicembre con 50 docenti raggruppati in varie aule tra cui sala riunioni INFN, sala 
consiglio, aula Curie. 

− Dosselli ci informa sullo stato del PNRR - i laboratori per ETIC sono pronti, ok camera 
pulita. Angelo Loi parla delle tempistiche di fine lavori, hanno promesso entro gennaio 
di darci i locali pronti, in realtà hanno un anno di tempo. Questi di fatto, sarebbero 
tempi incompatibili coi tempi del PNRR. Ufficiosamente, se avessimo la chiave 
sarebbero già nostri. 

− Dalla Vecchia: presentazioni sull’impatto ambientale dell’INFN sull’entità dell’energia 
elettrica che usiamo, di che tipo, gas con effetto serra che utilizziamo, etc. 

− Bonanno – Ruolo di Mobility Manager dell’INFN 
Ci suggerisce di nominare un Mobility M. in sede che possa interagire con UNICA 
Si parla di possibili contributi bus a fronte di un cofinanziamento equivalente della 
Regione. 

− Brizioli - nuova misura di BR dall’esperimento NA62 
− Pasqualucci (nuovo direttore dei servizi informativi) parla del piano triennale 

informatica 2024-2026 
− Oscar Adriani racconta dettagli sugli ordini. Utilizzo piattaforma Ubuy che affianca 

NovaPa e funziona molto bene. Essendo gestita dal cineca, in caso di problemi, cineca 
risponde in mezz’ora. 

− Sugli accordi quadro possiamo sottoscrivere anche localmente un accordo quadro ad 
esempio per il catering 

− Amazon: ora possiamo pagare con lo split payment, si acquista aprendo una Rda ci 
sono molte domande a cui rispondere su limiti di spesa, tipologia dei beni da 
acquistare, inventariabili si o no, etc. 

− Viene mostrata una slide su Ubuy. Al momento sono stati effettuati solo due ordini, 
uno da azienda italiana e uno da azienda estera. 



− Slide su intervento di Oscar Adriani sulle relazioni sindacali articolo 53 e 54 sulle 
progressioni di carriera. 

− Nuovo disciplinare sui benefici assistenziali e sociali. 
− Approvato ieri il nuovo disciplinare concorsi. 
− Nuovi Concorsi Ricercatori: 40 posti per sperimentali (5 commissari) e 10 posti per 

teorici (3 commissari) 
− Ognuno potrà scegliere la sede che vuole. Si svolgerà per titoli ed esami. È previsto 

l’utilizzo di un tablet e una pennina. Sorgono alcune domande sull’adeguatezza di 
utilizzo. 

− Si è parlato di punti organico e riassorbimento personale PNRR 
 
ALTRO 

− Il 17 settembre è scomparso il prof. Edoardo Castelli 
− Rinnovate cariche direttive 

 
DELIBERE CHE CI RIGUARDANO 

− Variazione bilancio di previsione 
− Approvazione disciplinare sulle norme dei concorsi, progressioni, etc. 
− Come già detto, Delibera bando 50 posti ricercatori 
− Incremento fondo benefici assistenziali dell’1% 

 
CONCORSI LOCALI IN CORSO 

− CTER 
− FUNZIONARIO DI AMMINISTRAZIONE (di 20 candidati tra Cagliari e Torino si sono 

presentati due a Torino e uno a Cagliari. Il candidato di Cagliari non ha superato lo 
scritto. Il concorso verrà bandito nuovamente. Disquisizione sull’interesse verso un 
contratto a Tempo Determinato. 

− EVENTO IL 27 settembre “Notte dei ricercatori” all’Exma due gazebo. Parla Viviana 
Fanti. Chiede volontari per portare i pacchi di opuscoli che sono in Segreteria. L’evento 
che era previsto a Nuoro è stato annullato per Lutto cittadino. 
 
Proposto il prossimo Consiglio di Sezione per martedì 19 novembre. Il 28 ottobre 
arriveranno i delegati del G7 quindi non sarà possibile. 
Angelo Loi chiede quando inaugurare i laboratori della camera pulita. Cardini dice la 
prossima primavera. 
 
COORDINATORI 
Contu parla della Commissione GR. 1 – la carica di presidente è in scadenza e chiede 
chi voglia fare il Presidente, lui non è elegibile. Per i finanziamenti hanno ricevuto 
quello che volevano. 

−  
Sempre Contu parla per il GR. 2 in assenza di Matteo Cadeddu: le dotazioni non sono 
adeguate alle richieste, in particolare su ET forse per privilegiare Virgo. 
 
Commissione GR. 3 Alessandro De Falco fa alcune considerazioni su DRD, bilanci un 
bagno di sangue, tagli importanti. Si porrà il problema su Etic, che sta crescendo 
tantissimo e richiederà più budget. 
Commissione GR. 4 Umberto D’Alesio è in commissione in questo momento. Come 



per il Gruppo 1, Il presidente è in uscita a giugno 2025. 
Commissione GR. 5 Bruno Golosio, racconta del meeting dal 9 al 15 settembre 
implementazione dell’AI su attrezzature mediche, ecc. 
 
Viviana Fanti: per CC3M budget molto basso 
 
Arba vorrebbe finire la preparazione del suo lavoro sull’organizzazione del rischio entro 
fine anno. Parla inoltre della comunicazione inviata via mail a tutta la sezione sulla 
nomina del presidente del CUG paradossalmente discriminatoria verso chi ha preso 
più voti e non è stato nemmeno nominato.  
 
Il consiglio termina alle ore 13:00 

 
Verbalizzatore: Annalisa Cocco 


